



El derecho humano al agua (y saneamiento) en la UE

UB 13 febrero 2024

Breve histórico

- La Guerra del Agua. En Cochabamba, en Bolivia entre los meses de enero y abril del 2000. Su detonante fue la privatización del abastecimiento de agua potable a nivel municipal. Otros países como Argentina, Sudáfrica...
- El derecho humano al agua y al saneamiento (DHAS) fue reconocido como un derecho humano por la Asamblea General de las Naciones Unidas el 28 de julio de 2010.
- 122 países reconocieron formalmente «el derecho humano al agua y al saneamiento» en la resolución 64/292 de la Asamblea General el 28 de julio de 2010

Breve histórico (y 2)

- Entre los 40 países que no lo votaron: EUA, Reino Unido, Francia, Armenia, Australia, Bulgaria, Chipre, Dinamarca, Grecia, Irlanda, Israel, República Checa, Malta, Luxemburgo, Rumania, Países Bajos...
- 2012 organizaciones de la sociedad civil (EPSU, APE, EEB, EAPN..) lanzan una iniciativa ciudadana europea
www.right2water.eu
- 1.680.172 firmas validas
- [El derecho al agua y el saneamiento como derecho humano. ¡El agua no es un bien comercial, sino un bien público! \(europa.eu\)](http://europa.eu)

La campaña de ICE



- Todos los ciudadanos necesitan agua potable y saneamiento de calidad. Pedimos a la Unión Europea que garantice estos derechos humanos mediante la promoción del abastecimiento de agua y el saneamiento como servicios públicos esenciales para todos. Estos derechos deben aplicarse.
- Nuestro objetivo es recoger un millón de firmas en toda Europa para conseguirlo.
- La Unión Europea debe establecer objetivos vinculantes para que todos los Estados miembros alcancen una cobertura del 100% de los servicios de agua y saneamiento en Europa.
- Creemos que la Unión Europea también debería hacer un mayor esfuerzo para lograr el acceso universal al agua y al saneamiento fuera de la Unión Europea. Millones de personas siguen privadas de estos servicios.

Texto de la ICE



Demandas

- **Nuestro objetivo**
- Agua y saneamiento garantizados para todos en Europa.
- Ninguna liberalización de los servicios de agua.
- Acceso universal (global) al agua y al saneamiento.
- Esta campaña es una herramienta para comprometer a la UE y a los Estados miembros a aplicar el derecho humano al agua y al saneamiento.
- Es una herramienta para cambiar la mentalidad de la Comisión Europea de un enfoque basado en el mercado y centrado en la competencia a un enfoque basado en los derechos y centrado en el servicio público.
- Su objetivo es lograr el acceso universal (global) al agua y al saneamiento y salvaguardar los limitados recursos hídricos públicos para las generaciones futuras.



Consecuencias

- **Impacto Político**
 - Respuesta de la Comisión
 - Informe del Parlamento (Boylan)
 - Revisión de la Directiva Agua Potable (DWD)
 - Revisión Directiva Aguas usadas (UWWTD)
 - Conclusiones del Consejo ‘Diplomacia del agua’.
- **Contradicciones**
 - La práctica y la teoría
 - Cortes de agua



¿Alguna duda?

- **!Gracias por la atención!**

- **My mail**

- **psanchez@epsu.org**

